



ASSOCIATION BRETONNE DES AMIS DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE

Compte-rendu du Conseil d'Administration
Du 9 novembre 2024



Le conseil d'administration (convoqué le 23 octobre 2024) s'est réuni à 9h30 dans l'établissement des frères de Ploërmel 1, Bd Foch, sous la présidence de Jean-Marc Ferrand.

Etaient présents :

Côtes d'Armor : Denis Charles, Jean-Luc Chaumier, Hervé Chapelet, François Lechien

Finistère : Marie Annick Corre, Jean-Marc Ferrand, Françoise Bartissol, Pierre Nédélec, Marine Ruffat, Yvon Loaec

Ille-et-Vilaine : Martine Quéffrinec, Pierre Le Glatin, Nathalie Marin, Hubert Bonnefond

Loire-Atlantique : Bernard Jacquet, Michel Bugeau, Luc Bourhis, Patrick Bert, Gilbert Lefizelier, Armelle Lecallo

Morbihan : Françoise Nardon, Anne Marie Clavet, Henri Panheleux, Jean-Luc Danet

Excusés :

Pour les Côtes d'Armor : Patricia Le Merrer (pouvoir à Denis Charles)

Pour l'Ille et Vilaine : Béatrice Gainche (pouvoir à Martine Quéffrinec)

Pour le Morbihan : Catherine Le Brun (pouvoir à Jean-Luc Danet), Sabine Poisson-Delamotte (pouvoir à Henri Panhéleux).

Absents : Millancourt Michel, Portrait Jean-Louis.

Soit 28 présents ou représentés.

Commission communication, sans droit de vote : Yves Bouliou, Silvain Gaudissan, Solenn Moison, Sylvie Delanoy .

La réunion débute à 9h40 par l'accueil des nouveaux membres de la commission communication par Jean-Marc Ferrand et par une présentation de l'ensemble des membres du CA.

1)Adoption du procès-verbal du CA du 25 mai 2024 : ce compte-rendu est adopté à l'unanimité.

2)Actualités jacquaires

En préambule, le président rend hommage aux victimes des inondations de la région de Valence et apporte notre soutien aux habitants de la voie d'Arles (voie bloquée actuellement entre Oloron et le Somport).

Rencontre annuelle américaine et canadienne (du 15 au 18 mai 2025) : la fédération française sera sans doute la représentante de la France pour l'ensemble des chemins français.

AG de la fédé à Lourdes : elle aura lieu les 15, 16 et 17 novembre, Jean-Marc Ferrand et Denis Charles représenteront notre association ; seront présents une quarantaine d'associations jacquaires françaises ainsi que le président de la fédération espagnole.

Les nouvelles règles d'obtention de la Compostella : ce sujet sera abordé lors de l'AG de la fédé. Les précisions seront alors retransmises au niveau de l'association car il y a en ce moment confusion entre la notion de "100kms" et de "100 derniers kms".

Fermeture WebCompostella à la suite d'une plainte des guides de la cathédrale qui parlent d'une concurrence avec leur activité, des discussions sont en cours pour permettre un nouveau fonctionnement

3)Les actions en cours :

-**le site internet** : pas d'évolution depuis le mois de mai du fait du manque de disponibilité de Nathalie Marin.

En priorité seront revus les hébergements, l'idée étant de les visualiser sur une carte et de faire un affichage aléatoire de l'ordre où ils apparaissent sur la liste. Pour les changements il faut toujours continuer à passer par Hubert.

Doit également être intégré prochainement sur le site, la partie concernant le chœur Mouez. Une visio va être programmé entre Nathalie, Michel Bugeau et le nouveau chef de chœur Gwénael Béranger pour préciser les besoins spécifiques du chœur.

Autre constat : le site actuel paraît "tristounet, fade". Il faut absolument que chaque délégation envoie des infos d'actualité, d'évènements avec des photos ; l'idée serait d'avoir une photo d'accroche et un texte court avec un lien renvoyant vers une page plus longue. Les infos à intégrer sur le site sont à transmettre à Yves Bouliou.

Sécurisation du site internet : trouver une société sous-traitante pour palier une indisponibilité de Nathalie, ceci doit être revu par Nathalie. Un appel sera également fait au moment des "rencontres jacquaires" de novembre pour

trouver un adhérent ayant un “profil informaticien” pour aider et seconder Nathalie.

Indexation du site sur internet : difficulté liée à la présence des haltes pèlerines dans le 44, le CA demande à Nathalie de trouver une solution pour référencer Compostelle-Bretagne de façon à avoir une meilleure visibilité de notre association sur les différents moteurs de recherche.

Sylvie Delannoy propose de faire de même sur Facebook.

Il est prévu d’organiser une visio avec la commission communication dans le courant du mois de novembre pour revoir les priorités de cette commission.

-Commission chemin :

Nous disposons de 6 guides pour nos chemins (édition novembre 2023) qui peuvent être consultés et téléchargés à partir de notre site internet ; ils peuvent être également achetés chez notre éditeur “Lulu”.

Les questions principales qui se posent sont : garde-t-on la version imprimable Lulu telle qu’elle existe aujourd’hui et peut-on remplacer le pas à pas par des cartes plus précises et détaillées (comme sur Miammiam dodo).

Il est retenu de ne faire qu’un seul guide sans pas à pas avec une première partie sur la préparation générale du chemin, puis les étapes par chemin avec des cartes plus précises et avec la partie “ chemin faisant” sur le patrimoine. Les lecteurs seront invités à se rendre sur notre site à l’aide d’un QR code pour télécharger les hébergements et un guide par voie. Ce guide aura une mise à jour moins fréquente.

Il semble urgent de fixer une visio de la commission chemin pour effectuer ce travail de réécriture du nouveau guide et se partager le travail à faire. Hubert est chargé de l’organiser. La partie “chemin faisant” sera revue par la commission patrimoine. Nous n’aurons donc pas de réelle version 2024 de nos guides mais Hubert doit cependant faire une mise à jour à minima. Concernant la vente de nos guides par les libraires, faut-il faire des achats au moment du black Friday, la question n’est pas réellement tranchée.

-Gratuité ou non du téléchargement sur notre site : ce point sera revu lorsque notre site aura été complètement refondu. L’année 2025 sera consacré au nouveau format du guide et aux hébergeurs ; pour 2026 : gestion des adhérents (galette) et comptabilité.

La liste des commissions doit être remise à jour et figurer en clair sur le site.

-Adhésion ou non à la FFACC :

Vote à l’unanimité comme membre associé tant qu’il n’y a pas d’évolution sur les objectifs de la fédération.

-Montant de notre cotisation : 3 propositions sont faites au CA. Après discussion, il est décidé par 25 voix sur 28 de proposer à l'AG de 2025 de porter le montant de l'adhésion (à partir d'octobre 2025) à 22€ pour une personne individuelle et 38€ pour un couple. Le tarif jeune et enfant reste inchangé.

-Les suites du dossier Elias Valiña : à ce jour il n'y a pas d'information nouvelle.

4)Les projets 2024-2025

-AG 2025 : elle aura lieu le samedi 8 mars 2025 à Ploufragan au siège du Crédit Agricole du 22, avec un amphi allant de 180 à 320 places, un parking à proximité et un self de restauration à 100 mètres avec un traiteur.

La délégation des Côtes d'Armor propose de présenter une pièce de théâtre en début d'après-midi, mais ils souhaitent avoir un temps pour pouvoir répéter ; il est proposé d'avoir pendant ce temps un moment d'échange par groupe de 12/15 adhérents sur 2 ou 3 questions à définir concernant la vie de l'association. Le retour de ce temps d'échange sera fait après la présentation de la pièce de théâtre. Le budget : 1900€ de location de salle avec un supplément pour le gardiennage.

Pour l'AG, les différentes délégations doivent revoir et transmettre au secrétaire la liste des candidats qui se présentent ou se représentent pour siéger au CA.

-Marche régionale 2025 : elle aura lieu dans le 56 du samedi 12 avril midi au vendredi 18 avril début d'après-midi, pendant les vacances scolaires de Pâques afin de pouvoir être hébergé à Priziac au lycée St Michel. Il sera proposé durant cette semaine différentes animations le soir. Les randonnées se feront dans la région en covoiturage. Les inscriptions seront gérées par le Morbihan avec l'aide de Jean-Marc.

-Conférence Karine Boivin : la délégation du 22 propose que soit organisée au moins une session chaque année dans la région et une session dans leur département tous les 2 ans. Ce sujet sera revu au CA de février pour choisir les départements retenus.

-Formation à l'hospitalité : Armelle souhaite récupérer avant l'AG le nombre de nuitées par département, ainsi que le nombre d'accueil pèlerins. Elle va envoyer une fiche aux délégués.

Concernant la formation, le CA retient la proposition 4 avec une participation de 166€ par stagiaire, l'association prenant à sa charge 1573€ correspondant à l'hébergement, les repas, et frais des animateurs ainsi que la location des

salles. Il est nécessaire d'avoir au moins 20 participants, elle aura lieu en novembre (la date définitive sera précisée).

-Préparation des 30 ans de l'association en 2026 : Il est convenu que cette célébration soit faite dans le 44. Un groupe de travail sera mis en place, nous en reparlerons au CA de février.

5) Vie des délégations et des commissions.

-Commission patrimoine : l'essentiel du travail de la commission a été consacré à la préparation des journées de l'IRJ qui ont eu lieu à Quimper les 25 et 26 octobre. Nous étions les organisateurs mais nous y avons également pris part en proposant 2 communications, une sur "les pèlerinages bretons par la mer" et une autre par Jean Gauter sur "Mémoire contée et chantée en Bretagne". Il y a eu une dizaine d'intervenants à ce colloque avec des exposés de grande qualité et qui ont vivement intéressé les 200 personnes présentes sur ces 2 jours. Ces rencontres ont été l'occasion de mettre un coup de projecteur sur notre association dans le pays de Quimper (conférence de presse, affichage lumineux en ville, une page dans la revue de la communauté de commune). Pour le bilan financier, le CA avait provisionné 5000€, mais il y a eu moins de frais que prévu, le solde restant en charge pour l'association serait autour de 3000€. Il sera édité (gratuitement) un fascicule reprenant les actes du colloque, nous souhaitons avoir 250 exemplaires de cette publication pour les distribuer aux participants lors de notre AG. Le président remercie à la fois l'équipe de Quimper pour leur investissement tout au long de ces deux jours ainsi que Pierre Nédellec pour l'immense travail qu'il a fourni, l'assemblée l'a applaudi.

-Commission hospitalité : il est demandé à la commission patrimoine de proposer un site en lien avec Saint Jacques dans la région de Ploërmel pour la session de formation à l'hospitalité.

-Communication : s'il faut revoir la crédencial, Yves demande qu'il y ait un cahier des charges très précis avant de se lancer dans ce projet. Pour le prochain Ar Jakez, les articles doivent être adressés pour le 15 décembre. Une visio aura lieu en novembre entre les membres de la commission pour la restructurer.

-Mouez ar Jakez : le concert de Quimper était le dernier avec Aurélie Barbelin comme chef de chœur (depuis 2018), il a réuni environ 200 personnes. Gwénael Beranger la remplace à partir de la prochaine répétition, il aura le statut d'auto-entrepreneur, donc sans surcoût pour nous. Pour 2025, il est envisagé un

concert en Normandie lors de l'AG de l'association normande de Compostelle le 1er mars et éventuellement aussi lors de la marche de printemps dans le 56.

-Délégation du Morbihan : le 25 juillet il y a eu une journée à Locmiquélic avec une cinquantaine de participants, marche à St Avé le 13 octobre. L'expo a été présentée à Sainte Anne d'Auray (500 personnes), à St Gérard avec une conférence, un concert de Mouez et une intervention dans l'école. L'expo était aussi présentée à la médiathèque de Redon pendant tout le mois d'octobre. En prévision : une expo à Josselin et à Pontivy, la journée des rentrants aura lieu le 23 novembre.

-Délégation de Loire-Atlantique : l'expo a été présentée à Fégréac, à Pornic avec une conférence. A Pornichet il y aura également une conférence le 22 octobre. A chaque marche mensuelle, il y a une vingtaine de personnes : la Paquelais, Nort sur Erdre...Le 7 décembre aura lieu l'après-midi des rentrants. Il y aura aussi le salon du livre à St Gildas des Bois et au mois de mars le forum des chemins à Nantes : il faut que l'on soit présent avec nos amis de l'Arc Atlantique.

-Délégation d'Ille et Vilaine : après-midi des retours le 23 novembre et sortie d'automne le 24. En 2025, une série de conférences est prévue dans une maison d'associations de Rennes avec le dépôt de l'expo pendant un mois.

-Délégation du Finistère : la Saint Jacques a été fêté à Lambourg, le 7 octobre c'était la marche d'automne à St Michel de Brasparts (70 participants à chacune de ces marches). L'expo a été installé à Le Faou et à Pont-Croix. La rencontre jacquaire aura lieu à Châteaulin le 23 novembre.

-Délégation des Côtes d'Armor : 80 personnes à l'inauguration du Koribanc à la vallée des saints devant la statue de Saint Jacques (coût 2000€). Expo à Caulnes et à Dinan. Conférences sur la marche au long cours et le chemin de St Jacques. Sortie d'automne à Saint Jacut de la mer.

13h20 : repas sortis du sac.

14h : reprise

-Finances et adhésion : se reporter aux diapositives présentées par Pierre Le Glatin. A ce jour nous sommes 2138 adhérents. Il est délivré entre 900 et 1000 crédenciales par an. Nous manquons actuellement de pochettes, Jean-Marc doit voir avec la fédé pour leur en acheter. Une réflexion sera engagée l'an prochain pour revoir la taille et le contenu de nos crédenciales. Nous actons l'achat de 5 amplificateurs de voix (le 29 achètera le premier pour le tester).

Fin du CA à 14h30

Nathalie Marin nous fait ensuite un exposé sur la sécurisation des mots de passe en nous rappelant l'importance d'avoir un mot de 14 caractères minimum incluant à la fois des majuscules, des minuscules, des chiffres et des caractères spéciaux.

Le président
Jean-Marc Ferrand

Le secrétaire
Jean-Luc Danet

Rappel : prochains CA : le 1er février et le 22 mars 2025.

AG : le 8 mars 2025